
Наша
общая
победа

Государственная аттеста
ционная комиссия дала 
высшую оценку продукции 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината — ж е

лезному концентрату и ре
комендовала концентрат к 
Знаку качества. До этого в 
Кировско-Апатитском эко
номическом районе такого 
отличия удостоилась только

продукция объединения 
«Апатит».

Выступивший на митинге 
секретарь Кировского гор
кома КП СС  С. Н. Батулин 
напомнил о большой ответ
ственности, которую накла
дывает на горняков и обо
гатителей высокая оценка 
результатов их труда.

Были памятные вехи: и
пуск первой секции на фаб
рике, первый концентрат, 
стомиллионная тонна руды. 
Запомнится и эта дата:

26 сентября председатель 
Государственной аттестаци
онной комиссии вручил ру
ководителям комбината пап
ку с материалами и заклю
чением о рекомендации же
лезного концентрата к Зна
ку качества.

Не скрывали радости со
бравшиеся в красном угол
ке А БК  рабочие, многие из 
которых шли к этому празд
нику . рука об руку все 
шестнадцать лет со дня 
пуска фабрики.

И снова 
праздник

27 сентября в 16.30 на 
участке флотации состоялся 
митинг, посвященный вы
пуску миллионной тонны 
апатитового концентрата со 
дня пуска АБО Ф .

Подробно об этом собы
тии читайте в следующем 
номере газеты.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Экипаж 
БелАЗа 
А. К.

22 белазиста в цехе тех
нологического транспорта 
решили выполнить пятилет

нее задание по выво'зке ру
ды к 61-й годовщине Ок
тября. 16 водителей уже ра
портовали о том, что откры
ли счет новой — одиннад
цатой пятилетке, остальные 
возьмут заветный рубеж в 
ближайшие дни. В числе 
первых, кто уже выполнил 
пятилетнее задание — эки
паж ветерана войны и тру
да Андрея Константинови
ча Пашнина.

Рассказывает А. К. Паш- 
нин:

—  Наш небольшой эки
паж старается работать на 
совесть. Это значит, не толь
ко выполнять сменное зада
ние, а эффективно использо

вать технику в эксплуата
ции. И. П. Богданов сдает 
мне машину в образцовом 
состоянии. У  нас вообще та
кое правило — перед выхо
дом на линию проводить не
большой осмотр БелАЗа. 
Для этого приходим на 
смену за 1,5— 2 часа по
раньше. Если ремонтируем 
машину, обязательно вмес
те. За  счет правильной эк
сплуатации удлиняем меж
ремонтный пробег. Напри
мер, без капитального ре
монта наш БелАЗ прошел 
137 тысяч километров вме
сто установленных 80. Сде
лали капитальный ремонт. 
И вот уже вновь машина 
«набегала» 130 тысяч.

Мы оба не один десяток 
лет за рулем. Опыт плюс 
лияная ответственность за 
судьбу плана и обязательств 
помогают работать по- 
ударному. А  если точнее— 
ежесменно задание выпол
няем на 120— 130 процен
тов. Не бывает недогрузок 
руды. Дали слово выпол
нить пятилетку в три года, 
решили: не в тягость, каждо
му использовать экономно 
рабочее время. А  за счет 
сэкономленного времени де-1 
лаем сверх нормы один, два 
рейса. Так незаметно скла- ' 
дываются дополнительные 
тонны руды.

Сегодня мы несем трудо
вую вахту в счет марта 
1982 года. Экипаж перевез
321,5 тысячи тонн руды. С 
хорошим настроением тру
димся в преддверии празд
нования 61-й годовщины 
Октябрьской революции.

На снимке: А. К. Паншин.
Фото Н. Ганиевой.

ф  ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ 
ПРОПАГАНДИСТА ф

Важные 
задачи

3 октября 4.964 слушате
ля в Ковдорском горно- 
обогатительном комбинате 
начнут занятия в системе 
партийной, комсомольской 
учебы и экономического об
разования.

Во Дворце культуры 
21 сентября состоялся семи
нар методистов и пропаган
дистов системы партийной 
учебы, комсомольского по
литпросвещения и экономи
ческого образования пред
приятий и организаций Ков- 
доро-Енского куста. С до
кладом о задачах пропаган
дистов в новом учебном го
ду выступил секретарь гор
кома КП С С  Н. А. Больша
ков. Заведующий промыш
ленно-транспортным отде
лом горкома КП С С  А. С. 
Махонько рассказал о пер
вых итогах работы пред
приятий и организаций рай
она по ростовской системе 
н задачах,трудовых коллек
тивов в четвертом квартале 
1978 года.

Новый 1978—79 учебный
год начинается с изучения 
материалов июльского Пле
нума Ц К  КПСС. Во всех 
формах партийной и ком- 
сомольокой учебы, эконо
мического образования в 
октябре проводятся два за
нятия. Подробные методи
ческие рекомендации по изу
чению материалов июльско

го (1978 г.) Пленума Ц К  
КП С С  методисты и пропа
гандисты получили из вы
ступление Е. В. Савшак, 
заместителя заведующего 
отделом пропаганды и аги
тации горкома КПСС.

’Учитывая значимость 
международной деятельно
сти КП С С  и Советского го
сударства, живой интерес к 
ней коммунистов, широких 
масс трудящихся, в ноябре 
в системе партийной и ком
сомольской учебы, экономи
ческого образования прово
дятся 2 занятия, посвящен
ные актуальным вопросам 
внешней политики СССР и 
идеологической борьбы на 
международной арене. Р у 
ководитель лекторской груп
пы обкома КП СС  В. А. По- 
жидаев на семинаре про
читал для пропагандистов 
лекцию «Актуальные вопро
сы внешней политики СССР 
и идеологической борьбы на 
международной арене».

С декабря 1978 года слу
шатели будут изучать кур
сы: «Конституция развито
го социализма» (у вас его 
будут изучать 2.120 слуша
телей), «Передовой опыт по
вышения эффективности 
производства и качества ра
боты для рабочих» (1.865 
слушателей) и «Опыт ком
плексного управления каче
ством» (82 слушателя).

В. М ИНИ НА, 
заведующая кабкне- 

* том политпросвещения 
парткома Ковдорского 
ГОКа.

ф  ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ф

Когда нет контакта
«От высокого качества 

работы каждого — к высо- 
эффективному труду кол
лектива» — таков был глав
ный ориентир работников 
цеха технологического тран
спорта. Однако, как пока
зал анализ, добиться роста 
эффективности коллектив 
не смог. И главным обра
зом потому, что с неравно
мерной производительно
стью работают бригады 
белазистов.

Если в июне, например, 
коэффициент использования 
БелАЗов составил 64,2 про
цента, как и предусмотрено 
планом, то в августе всего 
60 процентов — на 3 про
цента ниже планового.

Ни одна из бригад бела
зистов не справилась с пла
ном вывозки руды. Что же 
‘конкретно мешает произво
дительно трудиться коллек
тиву транспортников и ка
кова помощь со стороны 
профсоюзной организации— 
об этом шел разговор на от- 
четйо-выборном профсоюз
ном собрании.

В докладе председателя 
цехкома А. П. Никитина от

мечалось, что производст
венно-массовая комиссия 
постаралась во время приня
тия социалистических обя
зательств, а контроль за вы
полнением осуществляла 
слабо. Подтверждение это
му простой факт: ’ из всех 
подразделений цеха хорошо 
сработал только участок 
технического обслуживания, 
которым руководит комму
нист Н. К  Свитанько.

План технического об
служивания первым и вто
рым участком выполнен на 
100,9 процента. Остальные 
участки, как, например, те
кущего ремонта, системати
чески не справлялись с пла
ном, срывали сроки выпуска 
машин на линию. А цехком 
не занялся всерьез этим во
просом. Значит, не просто 
был слабый контроль, а во
обще отсутствовал. Именно 
об этом говорили и высту
пающие.

Если А. П. Никитин не 
назвал других причин срыва 
плана вывозки горной мае 
сы кроме отсутствия конт 
роля за выполнением обя
зательств, то, например,

коммунист бригадир бела
зистов И. И. Гордиенко от
метил и несвоевременный 
выезд машин, и отсутствие 
надлежащих условий рабо
ты в карьере. Не первый 
год идет спор, кто конкрет
но виноват в том, что бе- 
лаэисты не выполняют план. 
Шоферы в один голос го
ворят, что рудник их сдер
живает. Мало бульдозерис
тов, плохие подъезды к эк
скаваторам. На И  экскава
торов, например, в настоя
щее время работает один 
бульдозер. Скверное осве
щение участков.

И начальник цеха В. А. 
Вестернин свое выступление 
начал с того, что отставание 
по вскрыше влечет отставав 
ние по вывозке руды. Никто 
этого не отрицает. В. А. 
Вестернин самокритично от 
метил, например, что срывы 
повлекли и такие причины, 
как . недогрузка, плохое ка 
чество ремонтов, низкая 
трудовая дисциплина. 170 
тысяч кубометров потеряно 
только из-за недогрузки ру
ды. А только ли экскава
торщик виноват в том, что

недогружает руду? Конеч
но же нет. А  где ответст
венность белазистов? Упо
минали на собрании о том, 
что молодые шоферы порой 
не соблюдают технологиче
скую дисциплину. Почему в 
таком случае не закрепить 
было за новичками настав
ников?

Правильно отметил глав
ный инженер рудника «Ж е 
лезный» В. В. Бондарь, что 
нет контакта между горным 
мастером, б р и г а д и р о м  
БелАЗа, диспетчером ЦТТ. 
В результате несогласован
но действуют смены горня
ков и бригады белазистов. 
Пора от разговоров о ро
стовской системе организа
ции труда перейти к ее опе
ративному внедрению. Ког
да руководители рудника 
«Железный» и ЦТТ приме
нят опыт ростовчан и нала
дят ритмичную работу, ста
нет возможен переход к вы
сокоэффективному тру
ду. А пока нет контакта, 
нет и стабильного выполне
ния плана по вывозке руды. 
Внедрение же ростовской 
системы не мыслится без са
мого непосредственного уча
стия профсоюзной органи
зации.

Т САПРО НО ВА,

ДЕПУТАТЫ
М урм анского областного. 
Апатмтсного м Ковдорского  
городских Советов народ
ных депутатов ведут прием  
граждан в помещении юр- 
исполкома с 14 до 18 часов: 

4 октября —  3. А. Саку- 
лина; 6 октября —  Г. К. Го
рюнов; 11 октября —  Е. Ф . 
Бокк; 13 октября —  В. И, 
Чебыкин; 18 октября —  
В. А. Сазонов; 20 октября— 
В, А, Тверезая; 25 октября 
—  Ю. М. Зелинский; 27 ок
тября —  3. А. Ермолина.

ПОДВЕЛИ 
НАРУШИТЕЛИ

Профком Ковдорского 
ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
между коллективами цехов 
за август. В первой групде 
решено не присуждать пер
вого места за невыполне
ние основных показателей.

Первые места и перехо
дящее Красное знамя при
суждены коллективам энер- 
гоцеха (вторая группа) и 
отдела технического конт
роля (третья группа).

Профком указал руково
дителям ЦПП на рост нару
шений общественного по
рядка.

Н А Ш  ГОРОД —  
Н А Ш  Д О М  ф

Субботник
В  социалистических обя

зательствах работников вер- 
микулиговой фабрики запи
сано; отработать по 8 часов 
на благоустройстве и озеле
нении города.

Субботний день 23 сен
тября погодой не баловал. 
Мокрый снег, ветер словно 
испытывали на прочность. 
Да, поначалу было не слиш
ком весело, некоторые взды
хали: «Зачем встали с теп
лой постели?».

Но вот привезли инстру
менты: ломы, лопаты, сле

дом прибыли береаки и ря
бины.

В  смене мастера Н. А. 
Пухленко все до единого 
вышли на субботник. Быст
ро разобрав_  инструмент, 
принялись за* дело. За 
«Ковдорслюдой» закреплен 
участок улицы Ленина от 
профилактория до Слюдя
ной. Огромные кучи торфя
ника темнели по всей длине 
улицы. В  помощь вермику- 
литчикам прибыли работни
ки управления( АТП, элек
троцеха, рудника. Разбив
шись по участкам, раскиды
вали торфяник, другие сле
дом сажали березки. То 
тут, то там возгласы, смех, 
Подзадоривали друг друга 
шутками. И снег, словно ис
пугавшись, прекратился. 
Стало даже жарко, а тем
ные вершины куч быстро 
таяли.

И  как говорится, в любом 
деле выявляются лидеры. 
Хорошо трудились работни
ки управления и бригада с 
ВО Ф . Они последними по
кинули «поле боя».

У  бригадира — главного 
инженера фабрики Ф. И. 
Мансурова — все работали 
отлично, но хочется отме
тить особо М. Рыжова, Н. 
Вологдина, М. Корналову, 
мастера Н. А. Пухленко. И 
когда дошли до улицы Слю
дяной, удовлетворенно за
метили: торфяник ровным 
слоем чернел по всей длине 
улицы да трепетали на вет
ру осенними желтыми, крас
ными листьями рябинки и 
березки. И усталости не 
чувствовалось, только ра
дость от завершенного до
брого коллективного дела.

В. В А С ЕН ЕВ ,
электрослесарь ВО Ф
ГО Ка «Ковдорслюда».



б о е в о й  л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

• 27 С ЕН Т Я Б Р Я .
71 кубометр бетона приня
ла бригада В. А. Сиволапа 
(СМУ-1) во вторую и третью 
смены на строительстве 
пристройки корпуса средне
го и мелкого дробления. 
Однако постоянные перебои

в поставках бетона сдержи
вают строителей. План это
го месяца бригада перевы
полнила в основном за счет
монтажа блоков.

*  * *

Комплексная б р и г а д а  
В. И. Горшкова (СМУ-1) 
25 сентября закончила мон
таж фундамента шаровой 
мельницы. Несмотря на пе
ребои в поставках бетона на 
площадку, ф у н д а м е н т  
стержневой мельницы стро
ители собираются закончить
к 1 октября.* * *

Отсутствие бетона марки 
ЗОЙ В-8 сдерживает бригаду 
П. А. Корнюха (СМУ-1) на 
строительстве пульнонасос-

ной Ай 1. До сих пор не мо
гут строители закончить 
зумпф, замонолитить стыки 
между панелями. Не могут 
начать и монтаж сборных 
колонн, что задерживает 
на этом участке монтажни
ков «Севзапстальконструк- 
цня».

* Ж *
Около 1» кубометров кир

пичной кладки недовыпол
нили каменщики бригады 
Ю. Ф. .Зарубина (СМУ-3) 
из-за недодачи 3,2 кубомет
ра раствора. Стройплощад
ка главной понизительной 
подстанции М О Ф по-преж
нему плохо снабжается ма
териалами. Например, в те
чение месяца цех заклад

ных деталей КП П  не поста
вил сюда ни одной детали. 
А ведь около б тонн их не
обходимо смонтировать 
бригаде. * * * 

Комсомольско - молодеж
ный экипаж экскаватора 
Э-652 в составе В. Руден
ко, А. Жгуиева, В. Ябрико- 
ва и Н. Иванова на расши
рении корпуса сушки М ОФ 
в течение одной ночи вырыл 
котлован под последний 
фундамент сушильного ба
рабана. Более 250 кубомет
ров грунта пришлось вы
рыть экипажу в очень слож
ных условиях — на площад
ке, ограниченной колоннами 
каркаса здания.

МОЛОКОЗАВОД

Проекты 
и огрехи

Срок ввода Ковдорского 
молокозавода перенесен ка 
первый квартал будущего 
года.

А между тем возвра.да
ются по окончании курсов 
подготовки специалисты. 
Уже прибыли машинист хо
лодильных установок и трое 
лаборантов. Самое время, 
казалось бы, организовать 
курсы на месте для осталь
ных рабочих. Но сроки не
ясны, и будущие рабочие 
молокозавода используются 
пока в цехах комбината и 
столовых ОРСа. Подклю
чить их на стройку возмож
ности нет.
• Начни, например, СУ-5 
вертикальную планировку 
территории завода раньше, 
и наши рабочие могли бы 
заняться благоустройством. 
Н<̂  планировка начата толь
ко в начале сентября. Объ
емы велики; на метр и 
двадцать сантиметров необ
ходимо срезать' грунт во
круг здания. Зима напоми
нает о себе каждый день. 
Достаточно ли потом будет 
бульдозера на замерзшем 
грунте?

Одним словом, налицо те
кучесть кадров. Трое рабо
чих будущего молокозавода 
уже уволились, двое собира
ются. Надолго ли станет 
терпения у  остальных, два
дцати?

И эго не все. Беспокоят 
проектные неувязки. Техно
логи «Ленгипромясомолчро- 
ма» при составлении проек
та заранее предусмотрели и 
реконструкцию. В чертежах- 
то все верно. Неудобно с 
точки зрения производства. 
При указании на недостат
ки проекта технологи дипло
матичны: «Пусть это станет 
вашим рацпредложением». 
Пусть так.

Первые корректирующие 
чертежи для компановки 
оборудования мы передали 
строителям в начале июля. 
Увы! — Они были рассмот
рены как досадная залерж-
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Положение дел на рекон
струкции второй секции 
участка обогащения трево
жит монтажников «Ссвзап- 
металлургмонтажа».
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ка строительства. Заявка, 
дескать, подана слишком 
поздно, потребуются значи
тельные переделки. Словом, 
чертежи пришлось забрать 
обратно. А переделки? — 
По первому этажу их нет: 
установка четырех единиц 
оборудования в один ряд 
вместо шахматного порядка 
обошлась бы без участия 
строителей. А на втором 
этаже корректировка преду; 
сматривала только разборку 
кирпичной стенки и усиле
ние перекрытий производ
ственного помещения.

Неизвестно пока, во 
сколько обойдется заплани
рованная технологами «ре
конструкция» по окончании 
строительства молокозаво
да.

А. К У Л Ь К О В А , 
директор Ковдорского 
молокозавода.

30 шагов 
до тепла

В обязанностях слесарей- 
наладчиков молокозавода— 
ревизия технологического 
оборудования по ходу мон
тажа, его наладка. О налад
ке говорить не приходится: 
монтаж не начался.

Кроме того, что установ
л е н н о е  монтажниками 
«Продмонтажа» оборудова
ние мокнет под открытым 
небом, Некому его и охра
нять. Это необходимо. Де
фицитных двигателей и ре: 
дукторов, проводов, гомо
генизаторов под давлением 
200 атмосфер хватает. Про
пади что-то, и потерю воз
местить не просто. Геипод- 
рядчик ответственности за 
сохранность оборудования 
на себя не возьмет. Следо
вательно, все, что возмож
но, снимаем. Эт-р вместо ре
визии. Сколько потом потре
буется времени на установ
ку —  неизвестно.

Впрочем, ревизию теперь 
не начать: не готово поме
щение механической мас
терской. За оборудование 
его принялись сами. Но, ес
ли и в’оЗмОжно еще скрло-

Строители обещают пе
редать фундамент шаровой 
мельницы участку «Сталь- 
конструкции» в конце сен
тября под монтаж мель
ничных площадок. Но смо
гут ли монтажники начать 
с одной, ведь площадка за
вязывается сразу на два 
фундамента? Когда будет

тнть самим полки, сделать 
верстаки, то ни заштукату
рить стены, ни застеклить 
окна, ни забетонировать по
лы мастерской нельзя. О т
делочников на площадке 
нет. Появляются редко, и. 
как правило, их в тот же 
день «перебрасывают» на 
другие объекты. А ведь от
делка —  едва ли не самое 
главное сейчас. Не сегодня- 
завтра прижмут морозы, и 
тогда о штукатурке стен 
придется забыть, покуда це 
будет подано тепло в зда
ние молокозавода. Тепло
трасса-то, кстати, рядом, в 
тридцати шагах. Когда 
только начнется подготовка 
для подведения тепла?

Между тем, ввод в экс
плуатацию молокозавода в 
первом квартале будущего 
года —  срок реальный. 
Взяться только.

А. ХА И КА РА, 
слесарь-наладчик Ков
дорского молокозаво
да.

Перекур 
на бочке 
с порохом

Стройплощадка Ковдор
ского молокозавода полно
стью укомплектована необ
ходимым для монтажа тех
нологического оборудова
ния. Недостающие, пять еди
ниц прибудут в этом квар
тале. Остановка за монта
жом.

Как может показаться не
посвященному человеку, он 
и начат: поставлены на фун
даменты компрессорные аг
регаты; установлены ресси- 
вера, кожухотрубный испа
ритель, маслорегерациояиая 
станция, пять молочных ре
зервуаров. Но лишь уста
новлены. Установка же —• 
своеобразный ход,' целью ко
торого —  ускорить, подстег
нуть работы но завершению 
строительства завода.

Ждали монтажники фрон
тов работ в апреле, ждали 
летом и в конце августа, на
конец, прибыли на пло-

готов фундамент стержне
вой мельницы?

По всей вероятности, к 
монтажу технологического 
оборудования мы сможем 
приступить лишь в конце 
октября, когда сроки будут 
сжаты до минимума. До 
сих пор не пушен и второй 
мостовой кран. Наладка

щадку. Объемы монтажа 
немалые. Руководители на
шего участка установили 
сроки: до конца декабря
монтаж оборудования за
кончить. Но ни увеличивать 
число рабочих на площад
ке, ни засучивать рукава 
нам четверым не пришлось: 
ни стройготовности, ни ма
териалов.

Г лавная беда —  нет по
лов и крыши. Оборудова
ние — оно устанавливается 
на чистые полы —  устанав
ливаем по отметкам на (лаз. 
За точность ручаться не 
приходится —  возможно, не 
раз еще придется двигать 
те же рессивера и молочные 
резервуары. Об обвязке и 
монтаже, трубопроводов го
ворить и вовее не прихо
дится: они крепятся иа по
толках, которых нет.

Беда, говорят, научит. Не 
сидеть же сложа руки! Ини
циативу проявляем. Самя 
начали монтаж каркаса над 
машинным залом (без того 
не смонтировать конденса
торы), сами взялись делать 
рассольный бак и бак для 
воды. Освещение для рабо
ты во вторую смену налади
ли тоже сами. Только отда
чи or этого «сами» немного: 
ни для каркаса, ни для ба
ков металла нет.

А время дождливое. Обо
рудование мокнет: далеко 
ли до беды? Нет-нет, да и 
обрадуют строители: явятся 
диое-трое кровельщиков. 
Посидят, поглядят вверх, 
пожалуются на отсутствие 
материалов —  и были та
ковы. Молокозаводу-то что 
сделается? — не горит.

Впрочем, теперь и крышу 
монтировать не просто. По
всюду открытые фланцы 
рассольных насосов. А сто
ит в те же компрессоры по
пасть постороннему пред
мету, и выручит только ав
томатическая защита. Не 
сработай она —- и резко 
увеличится давление, «под
скочит» температура. Амми
ак взрывоопасен.

А. РО С Л Я КО В , 
слесарь - монтажник 
2-го участка СМУ 
« Продмонтаж».

его только началась.
В ожидании стройготов

ности бригада И. И. До- 
ценко монтирует вакуум- 
фильтры в пролете «В -Г», 
относящиеся к первой и 
второй секциям,

Г. Ф И Л И П П О В , 
прораб участка «Сев- 
запстальконструкции».

На счету— минуты
Сложность положения на 

строительстве очистных со
оружений представить лег
ко: 75 процентов годового 
объема работ предстоит вы
полнить строителям за ос
тавшийся квартал.

Основную часть работ, 
вероятно, придется выпол
нять уже зимой. Здесь свои 
сложности. Необходим элек
трообогрев бетона. Подго
товку специальных металли
ческих коробов строители 
уже начали. И все таки мно
гое можно успеть «до белых 
мух».

i Для форсирования строи
тельства сейчас делается 
все. Площадка укомплекто
вана людьми: бригады Баг- 
рия и Шнрова — всего 80 
человек. Ежедневно подве
дение итогов с выдачей за
даний на следующий • день. 
Их цель — максимальное ис
пользование каждой рабо
чей минуты. Для этого не
обходимо по возможности 
избавиться от вынужденных 
простоев.

Выход —  в правильной 
расстановке людей на пло
щадке; в плане рабочего 
дня для каждого строителя. 
Ведь это большая разница
—  делать «что скажут» и 
«знать, что делать». Такая 
организация требует от 
каждого строителя я повы
шенной ответственности и 
знания чертежей, конструк
ций деталей. Потому для 
многих работа иа плошадке
—  совершенствование навы
ков, учеба.

Впрочем, от вынужденных 
простоев нелегко избавить
ся. Главная причина —  не
своевременные поставки ма
териалов. Например, пода
ча бетона с опозданием 
вместо 8-ми в 10 утра —  яв
ление постоянное. К  нему 
привыкли. Хуже, если на 
Ж Б И  нет цемента или во
обще выходцт .из строя 
растворный узел. Если к 
этому не подать вовремя 
панели, подвезти вместо 
нижних верхние сетки ар
матуры для монтажа дни
ща блока емкостей — про
стой.

Избежать этого в какой- 
то мере помогают ежеднев
ные оперативные совещания 
на площадке. Но, если на 
прошлой неделе заместитель 
управляющего трестом В. А. 
Виноградов лично выехал 
на Ж Б И  и сумел организо
вать непрерывный подвоз 
бетона в течение смены — 
решение далеко не самое 
лучшее. Заместитель управ
ляющего не вездесущ и не 
снабженец. На площадке 
хватает и мелких казусов. 
Поправка неразмерных ар
матурных сеток например.

Сроки .роджимают. Удаст
ся ли обеспечить ввод очист
ных сооружений в этом го
ду? —  Только при том ус
ловии, что плотно будут за
вязаны все участки строи
тельства: и генподрядчик, и 
субподрядчики, и поставщи

ке  КАПРИЛОВ. 
прораб СМУ-2.
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И до и после
А моетввой крав по-преж

нему бездействует. Мало 
того, энергомонтажники 
смонтировали и кран-балку 
в рядах «В — Г», и электро
тельфер. Запитать только.

Объемы монтажа громад
ные —  стройготовности нет. 
Ни продолжать сборку во
догрейного котла —  мон
тажники «Севза нетал ькон- 
струкции» в осях 1— 10 за
кончат свои дела не скоро, 
—  ни монтировать паровой 
из-за бездействующего кра
на и незаконченных фунда
ментов. Дает знать о себе 
это «как бы побыстрей». Те 
же фундаменты под дре
нажные и конденсаторные 
баки или сепаратор продув
ки, куда легче было делать

иа раскрытом котловане. 
Теперь не то. На площадке 
не развернуться, подъезды 
перекрыты, А оборудование 
между тем валяется где по
пало.

Гидравлику парового кот
ла энергомонтажники про
вели. После проверки ин
спектором котлонадзора 
можно приглашать на пло
щадку изоляционников. Но 
уже теперь необходимо по
заботиться о тепле. Зачи
тать новый корпус по вре
менной схеме не сложно. 
Главное —  вовремя, при 
минусовой температуре об
муровка невозможна.

М. БА РА Н О В, 
бригадир участка «Сев- 
зан энергомонтажа».

С точки зрения 
горкомхоза

В  ведении жилищно-ком
мунального хозяйства горо
да 179 жилых домов, из' 
них 167 домов необходимо 
было подготовить к зиме. 
На сегодня не все дома 
полностью готовы. Среди 
них 5 домов с центральным
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отоплением.
В  этом году лучше об

стояло дело с ремонтом жи
лых домов с печным отоп
лением. Все уже отремонти
рованы.

Однако далеко не все 
намеченные мероприятия по 
подготовке к зиме выполни
ли работники Ж К У  Ков
дорского ГОКа. В  частно
сти, они затормозили ре
монт кровли их домов.

Ж К У  комбината, правда, 
выполнило план по капи
тальному ремонту жилых 
'домов, а вот с планом по 
текущему ремонту не спра 
вились. Например, надо бы
ло освоить 140 тысяч руб
лей, а выполнение — всего 
20,8 тысячи рублей.

К  тому же нарушаются 
сроки ремонта /килых по
мещений. По плану надо 
было к осени снести четыре 
барака на улицах Кирова 
и Гоголя, бараки стоят и 
по сей день.

Значительно лучше об
стоят дела в Ж К К  треста 
«Ковдорстрой». Здесь, на
пример, заблаговременно 
подготовили систему отоп
ления, сделали гндропро- 
мывку. Успешно выполнили 
п объем работ по текущему 
ремонту домов, особенно но 
устранению течи крыш.

В. СТЕП А Н ЯТО В,
заведующий городским 
коммунальным хозяй
ством.

Утеплились
В этом году автотран

спортники основательно 
подготовились к осенне- 
зимнему сезону. В первую 
очередь сделали зимние 
теплые стоянки, уже вве
ли их в эксплуатацию.

Ремонтный блок в авто
парке сравнительно боль
шой. Одновременно там 
можно ремонтировать и че- 
тыре-пять автобусов. В 
прошлом году ремонтный 
цех не обогревался, теперь 
подсоединились к теплосе
ти.

Поскольку предприятие 
небольшое — 21 автобус, 
моечное помещение нам не

планировали. Но тем не 
менее мы оборудовали 
мойку, подвели горячую и 
холодную воду.

Причем, в плане подго
товки мероприятий к зиме 
строительство моечного от
деления не значится. Строим 
мы хозяйственным спосо
бом. Сейчас, например, го
товим бытовые помещения, 
где есть раздевалки, душе
вые кабины, красный уго
лок. Отопление там подклю
чено, осталось закончить 
малярные работы да завез
ти оборудование. Уже к 1 
октября работники авто
колонны будут пользовать
ся новыми бытовыми по
мещениями.

В  прошлом году у нас бы

ла довольно неприглядная 
картина в ремонтном цехе 
V— лужи воды. Протекала 
крыша. Делали небольшой 
ремонт кровли, но она быст
ро выходила из строя. Те
перь же в цехе сухо и чис
то. Крышу гаража залили 
битумом.

Главная задача — обеспе
чить максимальный выезд 
автобусов по различным 
маршрутам. А это значит, 
что надо их быстрее и ка
чественнее рс м он т ирон ать. 
Потому наши дела н планы 
нацелены на улучшение 
условий труда ремонтников.

В. З А П Р У Д Н Е В ,  
начальник филиала ав
токолонны 13-78.



Так уж повелось в школе 
•Nk 18, что самое трудное и 
ответственное поручают 
учителю математики Вере 
Егоровне Смирновой. Уве
рены, справится.

Так было и с непоседли
вым 5 «б», куда назначили 
Веру Егоровну классным ру
ководителем. Сейчас 9 класс 
«б» — один из лучших в 
школе.

В чем же успех этого учи
теля? Коллеги утверждают: 
в особом такте, доброте, 
удивительном умении ува
жать товарищей по работе 
и детей.

Опытом Вера Егоровна 
щедро делится с молодыми 
преподавателями. Она воз
главляет секцию классных 
руководителей 9-х классов.

Фото Н. Ганиевой.

Учительница первая моя
(пишут четвероклассники

Мою первую учительницу 
зовут Анна Серафимовна 
Амчиславская. Целых три 
года учила нас.

А  теперь у нее другие 
первоклашки. Я очень за
видую им, потому что хо
тел бы все время учиться у 
Анны Серафимовны.

Алик Л А З Б Е Н Ь , 
ученик 4 класса «б»

Анна Серафимовна была 
строгой и доброй. Когда 
она болела, и к нам прихо
дил другой учитель, я
очень скучал по ней. И
совсем не хотел учиться.

Вадим ГУЩ И Н , 
ученик 4 класса «б»

В первом классе мы всег
да приносили в школу свои 
любимые игрушки. И игра
ли на уроках. Но Айна Се
рафимовна на нас не сер
дилась. Потом перестали 
носить игрушки. Нам по
нравилось учиться.

Саша БО И КО В, 
ученик 4 класса «б»

А я очень боялась идти 
в школу. Думала, что сра
зу получу много двоек. Но 
Анна Серафимовна очень 
редко ставила двойки.

Ира М И Л ЕХ И Н А , 
ученица 4 класса «б» 

Об Анне Серафимовне я 
узнала еще задолго до шко
лы. У нее училась моя сест
ра -Галя. Она много расска
зывала мне о своей учитель
нице. Я все время думала: 
«Хорошо, если бы меня учи
ла Анна Серафимовна». И

I очень обрадовалась, когда 
так получилось.

Оксана Ш У М ЕЛ  Ь, 
ученица 4 класса «б» 

Три года учила нас Анна 
Серафимовна. И было очень 
грустно с ней расставаться. 
А на торжественном вечере 
нас очень поразил папа Эли 
Михайловой. Пока мы пи
ли чай, пели, танцевали, он 
сочинил стихи и посвятил 
их Анне Серафимовне.

Света А Л Е К С Е Е В А , 
ученица 4 класса «б» 

Моя первая учительница 
была доброй и в то же вре
мя строгой и справедливой. 
Она всегда знала, поняли 
мы новый материал или

школы № 18)
нет. Когда мы спрашивали, 
как она узнавала об этом, 
она говорила, что по гла
зам. Очень странно!

Сережа Н И К О Л А ЕВ , 
ученик 4 класса «б» 

Наш класс самый друж
ный из всех четвертых. Все 
любим спорт, хорошо учим
ся! Этому научила нас На
дежда Васильевна Оберем- 
ко. Я ее буду помнить 
всегда.

Таня РО М АХО ВА , 
ученица 4 класса «а»

А я сбилась со счета, 
когда хотела посчитать, 
сколько экскурсий и похо
дов, веселых стартов и ут
ренников провели мы с. Н а
деждой Васильевной. Очень 
весело и дружно жили мы 
с ней.

Алеся ВА С И Л ЕН КО , 
ученица 4 класса «а»

Мы очень любили свою 
первую учительницу Капи
толину Александровну Се
мину. И нынешние ее пер
воклашки тоже успели ее ; 
полюбить. Мы теперь у них 1 
вожа гые, и с Капитолиной! 
Александровной не расста
емся.

Света Ш П А КО ВА , 
ученица 4 класса «в»

А  меня Капитолина Алек
сандровна научила не толь
ко писать и читать, но уха
живать за цветами и помо
гать маме. За это я ей очень 
благодарен.

Марат К У ЗН ЕЦ О В , 
ученик 4 класса «в» 

Очень добрая и отзывчи
вая моя первая учительница 
—  Капитолина Александров
на. Когда я всю четверть 
пролежала в больнице, она 
всегда находила время за
ниматься со мной. I I  потому 
я .совсем не отстала от ре
бят.

Оля ЕВД О КИ М О ВА , 
ученица 4 класса «в»

А мне понравилось с К а 
питолиной Александровной 
убирать класс, мыть полы, 
окна, парты. Многих маль
чишек она научила делать 
«девчоночью» работу.

Артур Л И Т В И Н О В , 
ученик 4 класса «в»

В Москву 
на слет
Нам приходится продол

жать учебу в Ейской шко
ле. Ведь в Риколатве толь
ко восьмилетка. Понятно, 
что не просто привыкнуть 
к новым учителям, ребятам.

С Людмилой Александ
ровной Полозовой —  на
шим новым классным руко
водителем— первая встреча 
произошла на линейке, по
священной первому. звонку. 
У ж  очень строгой она нам 
показалась. Думали, что ни
когда не найдем с ней об
щего языка.

Но на деле все вышло 
иначе: собрания, вечера,
диспуты помогли нам быст
ро подружиться.

Покорила нас Людмила 
Александровна и знанием 
своего предмета —  истории 

! и обществоведения. Она ин
ститут с отличием кончила, 
узнали мы позже. Расска
зывает ома интересно. И 
много такого, что и в учеб
нике не прочтешь.

А еще нам нравится гото
вить свои доклады к уро
кам истории. Правда, под ру
ководством Людмилы Алек
сандровны, но все равно 
чувствуешь себя творцом.

С увлечением работаем 
мы и в клубе «Корчзгинец», 
который организован Люд
милой Александровной. Сю
да же входит и группа 
«Поиск». Ребята совершают 
походы по родному краю, 
разыскивают ветеранов вой
ны, первых комсомольцев — 
все эти материалы хранятся 
в кабинете истории.

А  совсем недавно мы уз
нали, что молодой комму
нист, секретарь комсомоль
ской организации учителей 
Людмила Александровна 
Полозова стала победите
лем областного конкурса на 
лучший реферат по» нравст
венному воспитанию и по
ехала на слет в Москву.

Нелля С А Д Ы КО ВА , 
Марина С ЕРГИ Н А , 
Николай А Л Е К С ЕЕ В -  
СКИ И  и другие учени
ки 10 класса «б» Ен- 
ской средней школы.

В родные
Несколько лет назад и 

Светлана Ивановская, и 
Ирина Бурцева были уче
ницами Енской средней 
школы №  13. Сейчас они 
учителя. Среди других пре
подавателей учила их и 
Лидия Ильинична Дмитрие
ва. Вот уже шестнадцатый 
год работает она директо
ром этой школы. Награж
дена медалью «За трудо
вую доблесть», неоднократ
но награждалась грамота
ми Министерства просвеще
ния, Центрального Совета 
пионерской организации 
имени В. И. Ленина.

Енская школа — одна из 
лучших в районе. I I  еще од
на существенная, пожалуй, 
особенность школы №  13- 
список учеников, которые 
вернулись в школу уже учи
телями, можно продолжить: 
учитель литературы и рус
ского языка Наталья Алек
сандровна Архипова, учи
тель физвоспитания Сергей 
Викторович Белугин. Про
ходит педагогическую прак
тику студент Ленинградско
го института имени Лесгаф- 
та Василий Дидковскин. 
Планы? По окончании —  
работать только в свою 
школу.

Так в чем же секрет этой 
преемственности?

Светлана Прохоровна 
Ивановская, учительница 
начальных классов:

—  Наш поселок мал. и 
развлечений тоже особен
ных не найдешь. В детстве 
школа была для нас и мес
том, где учат грамоте, и ме
стом игр. Все интересное 
заключалось в школе. А 
учителя казались самыми 
красивыми, самыми умны
ми.

Вот тогда я н решила, что 
буду учительницей. Посту
пила в педучилище, закон
чила. Попала в Карелию. 
Мечтала о своей школе. 
Вернулась в Енский. Теперь 
заканчиваю заочно педин
ститут. Нет, школу свою не

пенаты
поменяю ни на какую дру
гую. Здесь я стала специа
листом в полном смысле 
этого слова.

Ирина Васильевна Бурце
ва, учительница физики:

— А я помню, как од
нажды перед нами выступа
ла Валентина Григорьеаиа 
Клименко —  моя первая 
учительница. Училась я тог
да в старших классах. 
Встречи со специалистами 
у нас часты в школе, а вот 
с учителем —  впервые. Д а 
же как-то необычно было. 
И говорила она о своей ра
боте настолько эмоциональ
но, увлекаюше, что, по ва 
луй, с тех .пор я твердо ре
шила: буду учителем, как 
Валентина Григорьевна.

Правда, состязаться с чей 
тяжеловато. Она— Отличник 
народного просвещения.

Много помогает мне учи
тельница физики Лилия 
Дмитриевна Дробез. У нес 
опыт побольше моего.

Лидия Ильинична Дмит
риева, директор школы 
№  13:

—  Действительно, специ
фика работы нашего педа
гогического коллектива не
сколько отличается от дру
гих. И по сей день школа 
пока единственный центр 
культуры в поселке. Потому 
наряду с проблемами обу
чения нам приходится со 
всей серьезностью решать 
организацию свободного 
времени. Не случайно, в 
школе, как правило, рабо
тают 30—35 кружков, сек
ций, которые объединяет 
политический клуб «Корча- 
гинец».

И нет, конечно же, луч
шей награды для учителей, 
чем видеть, что ученики на
ши становятся нашими кол
легами. Они легче вжива
ются в коллективе, короче, 
проблема психологической 
совместимости отпадает. А 
здоровый климат в коллек
тиве — эго половина успеха 
в работе.

Я В А М  П И Ш У
О чем пишут учителю 

бывшие его ученики? Ко 
нечно же, о Жизни, о труд
ностях. Делятся выпускники 
и радостями, такие письма 
особенно приятны учителю.
В каждой одержанной по
беде несомненно есть части
ца его труда.

Альбине Николаевне К а 
вериной в этом смысле по
везло. Многие из выпускни
ков выбрали нелегкую про
фессию педагога.

«Поступила я на физико- 
математический факультет, 
специальность — математи
ка, —  пишет из Кривого 
Рога Люда С. —  Боялась. 
Все думала, как напишу 
Вам, если провалюсь. Ведь 
Вы были для меня не толь
ко учителем математики. Вы 
надоили меня серьезному 
глубокому отношению к 
науке. Теперь я чувствую в 
себе большое желание 
учиться, учиться...»

А Галина Н. пишет из да
лекой сельской школы Во 
логодской области, куда по
пала по распределению.

«... Пишу на печке. Поче
му? Потому, ч-о вот уже в 
течение трех часов топлю 
ее, проклятую, а теплом еле 
веет. Нет, я не жалуюсь. 
Это лирическое отступле
ние. ...В школе чему только 
не научишься. Теперь ужей  
рисую, и пою. Главное — 
рисую. Удивительно! Сейчас 
готовимся к Новому году. 
Приходится писать сцена
рий. Наш класс — ответст
венный.

Альбина Николаевна! Я 
довольна. что работаю в 
школе. Пусть трудно. Мно
гое нужно успеть. Порой 
разрываешься, а все-таки 
хорошо».

«...Вы, наверное, знаете,— 
пишет Надя Д. из Ленин
града,—  учусь я в техни
куме легкой промышленно
сти... В основном нужна ма
тематика, а особенно— уме
ние пользоваться логариф
мической линейкой. Не зря 
Вы нас гоняли. И вообще, в 
школе я все-таки прошла 
сильную подготовку, а осо
бенно по математике.

Дома буду в январе. И, 
конечно, первым делом в 
школу. Как она там, без ме
ня...»

А это письмо из Иваново. 
Галя Т. — студентка поли
технического института.

«... Сдала вступительные 
экзамены. ;4>ыло и посвяще
ние в студенты. Выдали сту
денческие билеты, зачетки— 
даже не верится. Сейчас в 
колхозе. Копаем картошку. 
Удобств, конечно, никаких. 
Варим Себе сами в русской 
печке. Научилась ухватом 
орудовать — чугунки тас
кать.

... На вступительных ни
чего страшного. Даже три
надцатый билет не испугал 
меня. Спасибо Вам, Альби
на Николаевна! огромное- 
преогромное. Если бы не 
Вы, я бы ни за что так не 
сдала. Из 300 человек де
сять написали на 5. Среди 
них и я».

Более 25 лет работает учителем математики Лидия 
Федоровна Склярова. Умелое сочетание форм и методов 
урока позволяют ей строить занятия ярко, эмоциональ
но, А это прививает интерес к знаниям, любовь к такому 
трудному предмету, как математика.

Нина Семеновна
.Эту женщину знают мно

гие в Ковдоре. Знают как 
преподавателя немецкого 
языка. Знаюг как руководи
теля известного в городе 
клуба «Поиск». Знают как 
просто отзывчивого челове
ка.

Все начинается с детст
ва. Оттуда мы выносим са
мые сильные впечатления.

Таким днем для Нины 
Семеновны Наговицыной 
стал 22 июня 1941 года. 
«Мы жили на Урале, — рас- 
сказывает Нина Семеновна. 
— В мае я окончил* 1 класс. 
Наступили летние канику
лы. Я шля по улице. Вдруг 
загудел гудок на бумажной 
фабрим Смотрю, женщины 
бегут ил мосту, волосы рас
трепанные, все в слезах. З а 

работал репродуктор, и дик
тор объявил, что началась 
воина. В сторону вокзала 
прошла колонна мужчин. 
Они шли молчаливыми ря
дами мимо меня. Было жал
ко и женщин, и мужчин, но 
тогда я еще не в полной ме
ре осознала всю трагич
ность происходящего.

Поняла через 4 года. М а
ма получила извещение, что 
отец пропал без вести. А 
потом вернулся с фронта 
сосед. Он рассказал, что 
встретил отца в санитарном 
поезде, ослепшего, плохо 
что помнящего после тяже
лой контузии. Домой отец 
не вернулся».

Прошлым жить нельзя, 
но и "ельзя о нем забывать. 
И  тс чем занимается сей

час Нина Семеновна, как 
нельзя полнее доответству- 
ет этому.

Сначала был небольшой 
кружок красных следопы
тов. Говорят, что помог 
случай. По-моему, дело не в 
случае, а в человеке. Гак 
должно было случиться. 
Многие видели этот само
лет, но никому и в голову 
не приходило что-то делать. 
Именно Нина Семеновна и 
ее ребята решили восстано
вить имена погибших. По
тому что всю энергию, все 
свободное время она посвя
щает благородному делу и 
учит э т м у  ребят.

Кружок превратился в 
клуб «Поиск». Опыт воен
но-патриотического воспи
тания 'обобщен и материа
лы переданы в Москву в на
учно-исследовательский пе
дагогический институт.

Отзывчивое сердце Нины 
Семеновны живет болью

других людей. Тех, кто мол
ча прошел мимо нее' в 41-м 
году, тех, кто до сих пор не 
знает, где могилы их близ
ких, болью живых людей, 
тех, которые рядом с ней. 
Ведь не зря шесть лет под
ряд коммунисты 16 школы 
избирают Нину Семеновну 
своим партийным руководи
телем.

Отношение равного к 
равному у нее с ребятами. 
Но это не панибратство, а 
именно та атмосфера взаи
мопонимания и уважения. 
Запомнился такой эпизод. 
Меня пригласили на заседа
ние клуба «Поиск».

Не спеша собирались по- 
исковцы. Вдруг дверь отво
рилась, п девочка взволно
ванным голосом сообщила, 
что «они»' уже на первом 
этаже. Нина Семеновна на 
секунду растерялась, пере
ложила с места на место 
альбом и пригласила всех

на свои места. Следом за 
девочкой в класс вошли 
двое молодых людей. Один 
из них подошел к Нине Се
меновне и обнял ее. «Сере
жа... приехал... как ты вы
рос»* — комкая слова, про
изнесла Нина Семеновна, и 
отвернулась, чтобы смахнуть 
набежавшие слезы.

Оказалось, что Сергей 
Сушников, первый поиско- 
вец, только что вернулся до
мой после армейской служ
бы. И сразу же пришел в 
родную школу. Во время 
всего заседания Сережа с 
нежностью смотрел на 
своего бывшего руководи
теля. 1

Можно еше много гово
рить о Нине Семеновне. 
Нужно сказать, что как 
преподаватель немецкого 
языка она на отличном сне 
ту. Педагог с большим ста
жем, она постоянно совср 
шенствуст знания. Тянугся

за ней и ученики.
Нужно сказать еще вот 

о чем. В следующем году 
пионеры-поисковцы ждут го
стей-—летчиков, из подразде
ления, в котором служил 
экипаж подбитого самоле
та. Школа поддерживает 
тесную связь с ними. Не
которые пионерские отряды 
носят имена погибших геро- 
ев-лётчиков. Поисковцы уха
живают за могилой, попол
няют музей новыми сведе
ниями. Комсомольцы комби
ната «Ковдорслюда» прове
ли несколько субботников по 
благоустройству территории 
вокруг братской могилы. 
Это начало подготовки к 
приему долгожданных го
стей. По энтузиазма од
ной Нины Семеновны мало. 
Хотелось бы верить, что 
к октябрю 1979 года вре
менным обелиск будет нако
нец заменен настоящим.

В. ПОПОВА.



В ы с о к о едэверяе
В цеховых комсомольских 

организациях Ковдорского 
ГО Ка идут отчетно-выбор
ные собрания. К 16 сентяб
ря отчеты и выборы уже 
прошли в 11 комсомольских 
коллективах.

* * *

Во второй раз избраны 
секретарями цеховых бюро 
В Л К С М : автослесарь Алек
сандр Кузнецов (цех техно
логического транспорта), 
инженер Виктор Чураков 
(цех КИ И иА ) лаборант 
Софья Куценко (цех завод
ских лабораторий), брига

дир Валентина Ставнюк 
(подхоз О РСа), Алим Ка- 
лицев (О РС  Ковдорского 
ГО Ка).

* * *
В ряде коллективов ком

сомольцы избрали новых 
вожаков. Это помощник эк
скаваторщика Сергей М ак
лаков (рудник «Желез
ный»), электрослесарь Еле
на Сорокина (электроцех), 
электрослесарь Владимир 
Корниенко (энергоцех), во
дитель Юрий Кириленко 
(цех подготовки производ
ства), токарь Юрий Мизу- 
рев (ремонтно-механический 
цех), лаборант Ольга За
харчук (отдел технического 
контроля).

К О М С О М О Л Ь С К А Я
ю н о с т ь
К О В  Д О Р А

ВЫПУСК ВОСЕМНАДЦАТЫЙ

( Ш Ш

В цехе технологического транспорта Александр Пеун- 
ков работает сравнительно недавно — два года. Но за 
это время комсомолец сумел завоевать добрую репута
цию. Он в совершенстве овладел слесарным делом. Ак
тивный общественник — его внонь избрали групкомсор- 
гом. Александр возглавляет футбольную команду цеха, 
участвует в спортивных состязаниях.

С м е ш а
растят
смешу

За Комсомольске - моло
дежной сменой Ивана Га- 
лушкевича на руднике «Ж е 
лезный» утвердилась добрая 
слава. И не только потому, 
что коллектив успешно 
справляется с планом, а 
главным образом потому, 
что живут ребята не замк
нуто, индивидуально друг 
от друга, а одними общими 
заботами. В смене —  30 че
ловек, а из них •— больше 
половины комсомольцы.

О многом говорит такой 
факт, что 12 комсомольцев 
—  ударники коммунистиче
ского труда. Это почетное 
звание у Н. Селезнева, С. 
Наймушина, А. Быстрова, 
И. Тихонова и других.

Значение слова ударник 
в смене понимают так: 
это не просто тот, кто хоро
шо; работает, а кто подтяги
вает отстающих до уровня 
передовиков. , . И  потому 
здесь нет никаких секретов 
от тех, кто приходит в кол
лектив. Наоборот, не дадут 
работать вполсилы. В  этом 
году пришли в смену после 
курсов комсомольцы Ю. Мо- 
сейчук и Г. Кобылкин. Их 
сразу закрепили за лучши
ми комсомольцами, передо
виками. Теперь наставники 
Н. Тихонов и Н. Селезнев 
стали машинистами экска
ваторов, а их стажеры ус
пешно работают помощни
ками машиниста.

Два года назад пришел в 
коллектив комсомолец В, 
Колчанов. Его прикрепили к 
В. Белову. А в этом году 
помощник машиниста В. 
Колчанов получил право 
участвовать в конкурсе 
профессионального мастер
ства, где показал высокие 
технические знания.

О нас говорят — как од
на семья. Считаю, что сдру
жил нас и спорт. Без пре
увеличения можно бказать, 
что к спорту нет равнодуш
ных. Когда, например, рабо
таем в третью смену, до 
обеда все обязательно со
бираемся в спорткомплексе: 
футбол, волейбол.

Есть у нас и свои спорт
смены. Юрий Кобылкин, на
пример, хоккеист. Он игра
ет-йа сборную города. А мы 
вместе приходим за него 
поболеть. Экскаваторщик 
В. Белов и его помощник В. 
Колчанов увлекаются штан
гой.

Под ' началом комсорга 
смены Н. Тихонова дейст
вует агитбригада. Самодея
тельные артисты выступали 
с концертами на обогати
тельном комплексе, на за
ставе у пограничников. Сей
час агитбригада готовится 
выступить. в день праздно
вания первой годовщины 
Конституции.

А за всем этим —  общая 
наша цель: достойно встре
тить 60-летие Ленинского 
комсомола.

С. М А К Л А К О В , 
помощник машиниста 
экскаватора.

Второй год молодой коммунист Светлана Сасс рабо
тает в сети политпросвещения. Она пропагандист ком
сомольского кружка управления комбината. Слушатели 
всегда активно посещают политзанятия, а молодой пре
подаватель старается доходчиво и вместе с тем инте
ресно раскрывать темы. Сейчас она готовится к первому 
занятию, где расскажет об июльском (1978 г.) Плену
ме ЦК КПСС.

На снимке: С. Сасс.
Фото Н. Ганиевой.

Но-ростовски
Чтобы успешно выпол

нить социалистические обя
зательства 1978 года, ком
сомольцы О РСа решили не 
просто шире распространить 
наставничество, установить 
ежемесячный контроль за 
выполнением социалистиче
ских обязательств, но и до
биться, чтобы ни в одном 
комсомольско - молодеж
ном коллективе не было от
стающих. Стала внедряться 
ростовская система органи
зации труда. О том, что 
удалось и. что не удалось 
комсомольцам ОРСа, гово
рили на отчетно-выборном 
собрании.

Секретарь комсомольской 
организации А. Калицев от
метил, что комсомольско- 
молодежные коллективы 
магазинов №  2, 4, б и 20

стали коллективами комму
нистического труда. И не 
случайно. Здесь не просто 
ежемесячно' перевыполняют 
план товарооборота, но и 
добиваются высокой куль
туры обслуживания, практи
куют изучение спроса поку
пателей и удовлетворение 
их потребностей. А главное, 
что они первыми внедрили 
ростовскую систему и доби
лись желаемого — в коллек
тивах нет ни одного отстаю
щего.

Коллектив магазина №  20 
по итогам социалистическо
го соревнования за второй 
квартал признан одним из 
лучших комсомольско-мо
лодежных. коллективов рай
она и награжден переходя
щим призом Г К  В Л К С М  и 
радиостанции «Хибины». А

директор этого магазина по
четный наставник Н. Д. 
Фролова представлена к 
грамоте Ц К  ВЛ КС М .

План товарооборота за 
8 месяцев О РС  выполнил на
101,5 процента. Многим 
комсомольцам доверяют за
нимать руководящие посты. 
Комсомолка Л. Ольфиренко 
возглавляет отдел магазина 
N° 5, С. Лопатинская — 
зав. производством в столо
вой РМ Ц , А. Козлова* — 
директор магазина №  4 и И. 
Шевцова —■ старший прода
вец.

Комитет комсомола не 
упускает из виду идеологи
ческую работу среди моло
дежи. Заметную роль в по
вышении активности работ
ников сыграл Ленинский 
зачет. Сдали его успешно 
165 комсомольцев.

О том, что конкурсы про
фессионального мастерства

стали традиционными, гово
рил не только А. Калицев, 
но и комсомолка, повар сто
ловой №  2 О. Давиденко. 
Она рассказала, как комсо
мольцы общежития прово
дят свой досуг. Девушки, 
которые живут в общежитии 
ОРСа, постоянно организу
ют вечера. Например, были 
интересными встречи с мо- 
ряками-североморцами, с 
передовиками производства. 
А сейчас собираются ехать 
с концертом к , подшефным 
пограничникам.

Разумеется, не везде еще 
организация труда по об
служиванию населения от
вечает требованиям време
ни, есть еще и нарушения 
правил торговли. Бороться 
с неполадками помогает 
штаб комсомольского про
жектора во главе с Т. Чер
новой: 16 комсомольских
рейдов —  весомый вклад.

Выявленные недостатки, 
результаты проверок отра
жались наглядно в боевых 
листках, «молниях». Само
критично отметили прожек
тористы, что оставили без 
внимания такой важйый 
участок,, как база ОРСа. А 
там было за что взяться: 
часто срывались комсомоль
ские собрания, несвоевре
менно сдавались взносы. 
Были и прогулы, правда, не 
со стороны комсомольцев. 
Кто же должен брать под 
контроль разгильдяев и про
гульщиков? Но об этом мол
чала наглядная агитация, 
не попали нерадивые и на 
острие сатиры комсомоль
ского прожектора или про
сто ютенной печати. Вино
ват не только комсомоль
ский вожак базы В. Абаш
кин, но и комитет комсомо
ла: не было своевременной 
помощи.

На собрании чувствова
лась деловая обстановка. К  
нуждам комсомольцев в 
ОРСе относятся серьезно. 
На собраниях —  частые гос
ти руководители, специа
листы, партийные работни
ки. И в отчетно-выборном 
активно участвовали на
чальник ОРСа* Ю. Б. Прав- 
дин, секретарь партбюро 
Н. Ф. Кузнецова, а также 
ветераны, наставники моло
дежи.

Как отметила Н. Ф. Куз
нецова, не откажешь ком
сомольца^ в активности, в 
стремлении работать завтра 
лучше, чем сегодня. Верит
ся, что стремление плюс по
мощь старших товарищей 
позволят молодым работни
кам О РСа достойно встре
тить праздник -— 60-летие 
Ленинского комсомола.

Наш корр.
За редактора Е. Т РУБИ Н .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 октября —  Концерт ан

самбля старинной музыки 
«Концертино» (14).

К И Н О :
30 сентября —  «Сломан

ная волшебная палочка» 
(14); «Преступник и его 
досье» (16, 18).

1 октября —  «Путь в по
лутьме» (16, 18).

3 октября — «Дерсу 
Узала», в двух сериях (17, 
20 ) .

4 октября —  «Трое на 
снегу» (17, 19, 21).

5 октября —  «Кольца 
Альмакзоры» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

30 сентября — 1 октября 
— «Исчезновение» (30-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22;

1 октября —  12, 14, 16,
18-30, 20-15, 22-15).

2— 3 октября —  «Венок 
из дубовых листьев» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

4— 5 октября —  «Гармо
ния» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
2 2 ).

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

О РС у Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната: повара, кондитеры,
рабочие, заместитель глав
ного бухгалтера, заведую
щий гаражом, имеющий спе
циальное образование.

Обращаться в отдел кад
ров: ул. Ленина, 8.

Ковдорскому К Б О  сроч
но —  ученики и мастера по 
ремонту обуви, портные по 
пошиву женской верхней 
одежды.

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Среднее городское про 
фессионально - техническое 
училище №  17 продолжает 
набор учащихся на 1978— 
1979 учебный год.

С образованием 8 клас
сов и сроком обучения 3 го
да: монтажники по монта
жу стальных н железобе
тонных конструкций (юно
ши 15,5 лет) со специально
стью шофера 3 класса; сто
ляры (строительные), плот
ники (юноши 15 лет) со 
специальностью шофера 3 
класса; маляр (строитель
ный). штукатур (юноши — 
15 лет, девушки — 16 лет); 
арматурщики - электросвар
щики (девушки —  16 лет, 
юноши —  15,5 лет); элек
тросварщик по сварке и 
монтажу трубопроводов 
(юноши 15 лет) со специ

альностью шофера 3 клас
са; электромонтажник по 
освещению, осветительным 
и силовым сетям и электро
оборудованию (юноши 15 
лет).

С образованием 8— 10
классов и сроком обучения
I год: машинисты формо
вочных агрегатов (юноши 
17 лет).

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 
I год: электрогазосварщик
(юноши 17 лет, девушки — 
17 лет).

Для поступления в учили
ще следует представить сле
дующие документы: заявле
ние, свидетельство об обра
зовании, справку с места 
жительства и о составе 
семьи, свидетельство о рож

дении или паспорт, харак
теристику из школы, шесть 
фотокарточек 6x4  см, ме

дицинскую справку по фор
ме №  286, полученную в по
ликлинике треста «Апатит- 
строй».

За справками обращаться 
в приемную комиссию по 
адресу: 184200, г. Апатиты, 
ул. Промышленная, 3, 
СГПТУ-17, телефон 3-19-90,

шинистов автомобильных 
кранов, экскаваторов, буль
дозеров, слесарей-ремпнт- 
ников.

Зачисление на курсы про 
изводится через админист
рацию с места работы.

I октября 1978 года в 
учебном комбинате треста 
«Ковдорстрой» начинаются 
занятия на курсах подго
товки, переподготовки и по
вышения квалификации сле
дующих специальностей: 
стропальщиков - такелаж
ников, монтажников желе
зобетонных конструкций, 
каменщиков, бетонщиков- 
арматурщиков - формовщи
ков, плотников - столяров, 
отделочников (штукатуров, 
маляров, плиточников), ма

НА СТАРТ!
1 октября состоится тра

диционный легкоатлетиче
ский пробег Лейпи — Ков- 
дор, посвященный в этом 
году 60-летию ВЛ КС М .

Отъезд от спорткомплек
са в 10 часов.
______I  _________________________

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткв 
М. П. КО Н О ВАЛО ВА . Н, П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
В. З Я Б Л О В , печатал на рота
ционной машине А. Д ЕН И  
Щ ЕН КО ,
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